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每年供暖季节，总会有市民遭遇暖气不热等问题。随着今年的供暖季临近，本报记者连日来兵
分多路，随机对城区部分居民小区进行了调查走访，发现很多市民遇到类似问题，根本不知道该如
何解决。有的居民就算向有关部门反映了，问题也不能得到妥善解决。

供暖季临近，本报多路记者调查发现———

被供暖问题困扰，很多市民不知咋解决
第三十期

阳谷县质监局以
“全面履行职责到位、
着力服务经济发展、有
效提高质监水平”工作
要求为主线，以服务地
方经济又好又快发展
为目标，积极走好贴近
企业、了解企业、服务
企业“三部曲”，切实找
准切入点，靠前服务。

一、贴近企业，拉
近企业距离。该局采取
多种形式，主动贴近企
业，用实实在在的举措
和行动拉近与企业之
间的距离。在工作中，
该局以“优服务、严监
管、强素质、上水平、争
一流”为准则，力求从
细节入手，对有特殊情
况的企业，提供全方位
服 务 ，开 启“ 绿 色 通

道”，实行特事特办、急
事急办。在服务上，该
局坚持做到“四个心”，
即 接 待 热 心 、了 解 细
心、倾听耐心、处理诚
心；“四个不”：不摆架
子、不打官腔、不耍态
度、不收礼请。通过优
质的服务，有效地拉近
了与企业或行政相对
人间的关系。

二、了解企业，摸
准企业实情。该局多措
并举，主动开门纳谏，
召开行风监督员座谈
会，广泛听取各方面意
见建议；召开企业代表
座 谈 会 ，倾 听 企 业 呼
声，解决企业难题，把
服务创业工作做细做
实。同时该局从班子成
员到中层干部深入企

业 生 产 车 间 、实 验 室
等，实地了解企业遇到
的问题和困难，制定具
体的帮扶措施，助推企
业发展。

三、服务企业，解
决企业问题。该局以加
强技术机构建设为依
托，发挥技术机构帮扶
作用，切实提高服务企
业的能力和水平；以质
量、计量、标准化为手
段，不断增强服务企业
工作的针对性和有效
性；以实施名牌战略为
载体，召开名牌创建促
进工作会议，全县创建
和复评的 17 家企业负
责人参加了会议，指导
企业在产品检验、技术
咨询等方面存在的问
题。 (王迎晓)

阳谷县质监局
服务企业走好“三部曲”

一是集中培训与个别辅导相结合。
每月定期举办集中辅导培训，同时根据
新办企业在办税过程中遇到的问题，及
时安排人员为其提供“面对面”、“手把
手”个别辅导培训。

二是培训需求与专题培训相结合。
收集纳税人培训需求，确定培训方向和
培训重点，培训内容涉及税收政策辅
导、税收政策解读，有效满足纳税人不
同需求。

三是政策宣传与沟通交流相结合。
拓展税法培训中心功能，丰富培训内
涵，通过培训构建征纳沟通桥梁，征求
纳税人对地税工作的意见和建议，切实
提高办税效率。

四是跟踪回访与提高质效相结合。
通过实地走访、电话访问、发放意见反
馈表等方式，跟踪回访纳税人对教学内
容、教学水平、教学效果方面的意见，按
需改进、不断完善，切实提高培训质效。

(马永明 赵伟)

临清市地方税务局
“四个结合”
加强纳税人培训

居民小区：恒力公寓
调查记者：任洪忠
调查情况：“我们小区去年 9

层以上住户的供暖费竟按建筑面
积 27 元/㎡收，比政府定价高了 4
块钱。”城区恒利公寓业主王先生
18 日说，当时很多住户对这一收费
标准都有意见，但又不知道该如何
解决，有一些住户为此拖着不交
费。王先生家住 11 楼，无奈之下只
好按物业定的标准交了钱。“今年
供暖还没开始，还不知到具体情
况，希望今年不再出现多收费。”

居民小区：亚龙苑小区
调查记者：任洪忠
调查情况：“去年我们家始终

没超过 19 度，暖气经常不热。”亚
龙苑小区的刘先生 18 日说，他住
在 9 楼，供暖费用一点也不低，每
平方米收 27 元，可供暖温度还没
住 5 楼的高。“供暖费比低楼层交
得多，温度还比低楼层低，真是气
人。”

“今年还没开始供暖，希望相
关部门关注，别再出现高楼层温度
不高还多交钱的事了。”刘先生说，
现在小区的高层住户都抱怨，担心
供暖效果再不好。

居民小区：人事局家属院
调查记者：张超
调查情况：兴华西路的人事局

家属院是一处老居民小区，由于房
屋建筑时间较早，供暖管道老化，
供暖一直是个大问题。“一楼也就
是十几度，暖气片温乎乎的。”居民
刘大爷说，今年的取暖费又开始征
收了，但这钱着实让人拿得不太舒
服。

据小区居民反映，冬天供暖后
的室内温度只能维持在 15 度左
右，这种情况已经持续数年，大部
分住户已经习惯。尽管连续反映过
多次，相关部门也来查看过，但由
于住户少、管道老化等原因，最终
也没有解决。

居民小区：三里铺风景小区
调查记者：张超
调查情况：“就我们家不热，给

物业反映好多次了，都说因为楼层
太高，人家同楼层的都比俺家暖
和。”说到供暖，三里铺风景小区居
民秦大姐有一肚子的话，她住进这
个小区将近 8 年时间，交了供暖
费，可家里就是热不起来，跟物业

反映过多次，都说是因为楼层太
高。今年家里添了孩子，可急坏了
秦大姐，一边找物业，一边联系热
电厂。“热电厂来人检查过了，说是
阀门有问题。”在热电部门的建议
下，秦大姐已经重新更换了阀门，
秦大姐希望今年冬天不再冷。

居民小区：乐园小区
调查记者：刘云菲
调查情况：今年 70 岁的宋大

娘家住乐园小区一楼，据她说，小
区的供热有时不太热，她家在一楼
就更不热，比楼上要低几度。2011
年，因为不热，小区的居民曾找过
供热站，后来温度有所上升，不过
到了晚上还是挺冷。“岁数大了，就
怕冬天暖气不热，不知道今年供热
咋样，要是还不热，居民还得去
找。”宋大娘说，尽管同一个小区，
不同楼栋的温度也不一样，不知道
什么原因。“对门就比我家热，用的
管道一样，不知为啥就不一样热。
希望今年暖气能热。”

居民小区：保险公司家属院
调查记者：刘云菲
调查情况：在保险公司家属

院，记者看到院里放了一些旧暖气
片。一位居民说，大家住进来时发
现开发商装的暖气片太薄，供热效
果不好，很多居民就更换了暖气
片，可是更换以后还是不热。“开发
商给安的暖气片薄，管道还小，我
们加厚了，又加宽了管道，可还是
不太热，这大概跟改装了暖气片有
关，可是不改更冷。”这位居民说，
大家没办法才改装，不热也只能将
就了。

居民小区：北顺新城
调查记者：刘云菲
调查情况：北顺新城是地暖供

热，一位住户说，2011 年交暖气费
的时候，开发商要按 23 元/平方
米，居民都不愿意。“按照规定，地
暖就是 20 元/平方米，这个有文
件，我们哪能同意。”这位住户说，
后来开发商更改了价格。今年还没
交暖气费，还不知道怎么安排的，
她挺怕费用还是不合理，“要是还
说 23 元/平米，我们还得去找开发
商，暖气是挺热，就怕价格不合
理。”

居民小区：新纺苑小区
调查记者：刘云菲

调查情况：新纺苑小区有两栋
楼。一位居民说，北面的楼供暖不
太热，没有南边的楼温度高。“同是
一个小区，温度不一样，我家在二
楼，温度不高，晚上才 14 度左右。
我们盖好几床被子，还感觉冷。”该
居民说，冬天暖气不热是最头疼的
问题，希望今年能过个暖冬。

居民小区：中通科技苑小区
调查记者：张召旭
调查情况：18 日上午，家住鲁

化路中通科技苑小区的居民刘先
生说，前年小区进行了供热分户计
量和建筑节能改造。“每户差不多
花了四五千块钱，本以为能实行分
户计量，可去年仍是按照建筑面积
收的费。”刘先生说，今年物业公司
贴出通知，取暖费还是按照建筑面
积 23 元/平方米收取，早知道改造
了还是按照建筑面积收取暖费，当
初就不同意花钱改造了。

居民小区：双力家属院
调查记者：张召旭
调查情况：双力家属院建得比

较早，当时聊城还没实施集中供暖，
所以小区从建成到现在一直没能供
上暖。“原来厂子还在时，希望厂子
能给安上暖气设施，现在厂子倒闭
了，小区很多房子也卖了出去，集中
供暖看来是没希望了。”小区业主孟
先生说，小区取暖方式有很多种，有
的业主烧煤球、有的业主用电暖器、
有的业主直接开空调。

居民小区：阳光花园小区
调查记者：张召旭
调查情况：阳光花园小区业主

罗女士说，虽然小区每年都供暖，
可最近这几年效果一直不理想，很
多业主家里的温度一直上不去。

“刚开始供暖时屋里温度还可
以，可现在是一年不如一年，去年
我们家基本维持在 15℃ 左右，在
家里还得穿厚衣服，要不然就受不
了。”罗女士说，眼下很多旧小区都
在进行既有建筑节能改造，不知道
什么时候能轮到他们小区。

居民小区：后许小区
调查记者：张召旭
调查情况：后许小区的居民刚

入住，日前物业公司贴出通知，按
照建筑面积 23 元/平方米收取供
暖费，收费日期截止到 21 日，如果
小区供暖率达不到 75%，供热公司

将不予供暖。“我已经把钱交上了，
就怕有些业主想蹭暖不愿意交钱，
最后导致整个小区供暖率不达
标。”一位市民对此很担心。

居民小区：宝徕花园
调查记者：孟凡萧
调查情况：宝徕花园是个新居

民小区，目前小区的入住率只有
20% 左右，远远未达到供暖要求的
80%，不具备供暖条件，因此小区物
业在门口电子显示屏上给居民打出
了不供暖通知，提醒居民做好准备。
小区多位居民表示，不供暖冬季只
能用空调了。

居民小区：园东小区
调查记者：孟凡萧
调查情况：园东小区居民普遍

反映，最近这几年暖气一点也不
热。“我搬这里都快十年了，这暖气
是一年不如一年，冬季室内室外基
本都是一个温度。”居民王女士说，
小区居民因为供暖问题多次去找
物业，但由于供暖外包出去，至今
也没给解决。

居民小区：水木清华小区
调查记者：孟凡萧
调查情况：“我去年就搬过来

住了，一直都没供暖，今天说要试
压，可能要给供暖了。”水木清华小
区居民张女士 18 日说，供暖管道
是最近刚铺好的。“能赶上今年供
暖实在是太好了。记者在小区内看
到还没填埋好的供暖管道，周围的
土还是新的，在小区各单元门口贴
着试压通知和供暖收费通知。

居民小区：东苑小区
调查记者：郭庆文

调查情况：“温度一直不达
标。”家住东苑小区 2 号楼的王女
士一家是 2000 年搬过来的，她觉
得住在一楼温度应该比较高，没想
到最高温度才 16℃ ，让工作人员
过来看了，也没说出什么原因。“大
人还好，就是孩子才 1 岁多，怕受
不了。”

据另外一些住户反映，2 号楼
附近一些住户家的温度有时都达
不到 16℃。一位住户说，去年暖气
不热，去锅炉房看了看，发现压力
表都下来了，烧锅炉的工作人员有
时候不太尽心。

居民小区：馨安公寓小区
调查记者：郭庆文
调查情况：“时冷时热让人受

不了！”王先生 2004 年住进馨安公
寓小区，由于就要退休了，在家的
时候比较多了。据他介绍，去年小
区的供暖时间为晚上 12 点左右开
始，早上 9 点温度开始下降，中午
供一段时间，下午再开一段时间，
最高温度能到 20 多 ℃，但温度低
时供暖设备都是冷的。

居民小区：新世纪花园小区
调查记者：郭庆文
调查情况：赵先生一家住在新

世纪花园小区 A2 栋楼的顶层，除
非天气好，去年的供暖温度一直达
不到 16℃ ，工作人员检查后说是
管道问题，他们最近换了管道，希
望今年温度能升上来，大人还好，
可不能冻着不满两岁的小孙子。

与赵先生相似，住在 A2 栋楼
的王先生前年刚换的管道，虽然当
年温度提上来了，但去年却又下来
一些，他认为可能是压力不够造成
的。

居民小区：月亮湾三里铺新村
调查记者：张超
调查情况：位于建设西路的月亮湾

三里铺新村落成仅两年时间，对于去年
的供暖效果，住户反映较好，物业和供
热部门的反应也比较及时。

“家里暖气片不热，一打电话就来
给检修了。”业主张大姐说，她家住在 5
楼，次卧的暖气片不是很热，自己调试
了很多次都没用，便给物业打了电话，
随后物业和供热部门工作人员上门来
检修的管道，重新放水，更换的暖气片
阀门。

居民小区：电业局第一家属院
调查记者：孟凡萧

调查情况：电业局第一家属院是个
老旧小区，但统一供暖。在记者采访的
几个居民中，普遍对本小区的供暖状况
比较满意。“我们小区暖气供得早停得
晚，而且烧得挺热。”小区居民王女士
说，小区内是电厂职工的供暖费用低，
租房子住的会高一些。

居民小区：铁路安民小区
调查记者：任洪忠
调查情况：“去年因 6 户不交供暖

费，晚供暖一个星期左右。”铁路安民小
区的李女士说，今年就不一样了，用户
管道进行了大改造，每户单独有开关，
不交暖气费直接关阀门即可。在铁路安
民小区，楼边多出了新装的管道，在楼

道内也可以看到新安装的管道。在小区
门口有设计院设计的管道设计图。“如
果不需要供暖，可以不接受改造，以后
也用不上暖了。”李女士说，基本上都接
受了管道改造。

居民小区：国泰小区
调查记者：张超
调查情况：“这两年屋里暖和了，前

几年屋里冷得站不住人。”家住国泰小区
的李先生说，小区大概有 270 多户居民，
自去年热电厂全面接手小区供暖后，整
个冬天的供暖效果有了明显改观。李先
生说，原来物业一直卡着总阀门，屋里温
度不高，具体什么原因不清楚。每年交的
取暖费不少，但就是不暖和。

这些居民小区供热让人挺羡慕

镜头聚焦>> 同一居民小区的“冷暖界限”
天安新村小区是位于开发区的一

个老居民小区，因为没有配套设施，起
初一直无法集体供暖。一墙之隔，小区
被分成了两部分，北侧 30 多户居民大
部分是一个单位的，2010 年，每户出了
一万多元铺设暖气管道，并在当年冬天
开始供暖。

“第一年供暖很好，屋里很暖和，去
年就开始出问题，有时候连 16℃ 都达
不到。”北侧居民虽然供上暖了，但还是
有很多不如意。一位老太太称，前几年
冬天在女儿家住，晚上睡觉盖个毛毯或
薄被就行，现在要盖厚棉被。据该小区

居民反映，小区西头靠边上的几户居民
家供暖温度只能达到 14℃ ，虽然还没
开始收费，但有几户甚至不愿意再交供
暖费了，出现这种状况，该居民害怕会
影响大家的集体供暖。

南侧居民的供暖方式则比较复杂，
小区里的居民说，多数采用烧天然气炉
子的方式取暖，此外也有烧电炉子取暖
的，主要是为了保证屋里暖和，家里没
老人孩子的则用空调取暖。“我家住 3

楼，有老人和孩子，冬天要开 3 个电炉
子，花钱多还不安全。”一位居民表示。

据小区居民介绍，这里的天然气管

道入户后分成两股，分别为做饭用和烧
炉子用，居民要交两份钱。“虽然花的钱
差不多，但我们还是愿意集体供暖。”该
居民表示，个人安装的天然气炉子可能
存在安全隐患，因为从电视上看到过类
似天然气炉子爆炸的事情。

“今年夏天供暖单位准备给小区铺
设管道，每户需要交 1 万多块钱，我们
连订金都交了，但因为小区居民无法达
成一致，又把钱退了回来。”这位居民无
奈地说，不知道什么时候才能集体供
暖。

本报记者 郭庆文

特别提示>>

明天将打水试压，家里要留个人
供热公司：用了 10 年左右的暖气片要注意更换

本报聊城 10 月 18 日讯(记者 张
召旭) 记者 18 日从昌润、华能两大热
力公司了解到，20 日将会开始打水试
压，家中最好留个人，一旦管道或暖气
片出现漏水现象，应迅速关闭供水和回
水阀门。

18 日，城区很多小区物业公司正在
收取供暖费，并张贴了收费和打水试压
通知。“我们已经接到供热公司通知了，
20 日供暖管道开始打水试压，我们也把
通知贴了出去。”城区一家物业公司工
作人员介绍。

记者从昌润、华能两大热力公司了
解到，城区供热管网检修工作已经基本
结束，计划 20 日开始对供暖管网打水
试压。每年打水试压时，很多居民家中
会出现暖气片漏水、管道破裂等现象。
对此，供热部门提醒市民，打水试压时

家中最好留个人，管道或暖气片出现漏
水现象，应迅速关闭供水和回水阀门，
搬动涉水家电以防止电源漏电伤人，并
立即通知供热部门及时抢修。

昌润供热公司工作人员介绍，打水
试压时暖气片之所以会出现漏水、爆裂
等问题，主要是很多用户不注意对家中
的供热管网进行检修。此外，还有一部分
居民家中的暖气片用了 10 多年也没更
换过，致使暖气片老化、腐蚀十分严重，

不能承受水压而爆裂。“一般来说，用了
10 年左右的暖气片就得注意更换。”

供暖期间，常常会有一些供暖难题
困扰市民，如：暖气漏水了怎么办？供暖
面积怎么测算？家里暖气不热怎么
办？……如果您有供热方面的政策问题
需要咨询，遇到供热难题需向有关部门
反映，可以拨打本报 8451234“问暖热
线”。本报将会第一时间反映给供热企业
和相关部门，力求最大力度地解决问题。

铁路安民小区经过供暖改造，一户一个开关。本报记者 任洪忠 摄

由于刚完
成施工，水木
清华小区内的
一处供暖管道
阀门周围还是
新土。

本报记者
孟凡萧 摄
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